

La correspondencia literaria, se dirigirá al Director, don Eduardo Muñoz García, calle de la Rúa, número 41.  
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al administrador, Plaza del Corriño, número 28.

Número atrasado 10 cts. pts.

# El Adelanto

DIARIO POLITICO DE SALAMANCA

	Pta.	Cts.
En Salamanca un mes. . . . .	1	25
Fuera de idem. . . . .	1	50

Anuncios y otros insertos, precios convencionales.—No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

EPOCA 2ª

Miercoles 20 de Agosto de 1890

Año VI—Nº 1138

## BOLETÍN DE VENTAS

### BIENES NACIONALES

Se ha publicado el número 24, donde se anuncian remates para el día 30 de Septiembre en los juzgados de Béjar y Ciudad-Rodrigo.  
En la Imprenta de este diario se admiten suscripciones.  
Número suelto 4 reales.

## LEY DE LA VIDA

Por fin aquella noche iba á emborracharme con café, iba á conocer todos aquellos misteriosos fenómenos que yo había leído infinidad de veces en los libros que hablaban de aquel producto, considerado bajo el aspecto fisiológico.

No había querido hacer antes la prueba, porque esperaba esas ricas semillas, del paraje donde el sol es más ardiente y espléndido; donde la luna es más hermosa y suave; donde la brisa es más dulce, donde el amor tiene su trono; las esperaba..... de su tierra; de la poética Cuba.

Aquel moka ya dividido en pequeños é irregulares fragmentos de color..... café, iba ha hacer que mi alma se emborrachase con la esencia divina que el agua en ebullición extrajese brutalmente de lo íntimo de su tejido.

Ya está el café; es casi negro; un sorbo; otro; más; muchos más, hasta que me cause repugnancia; ya lo siento en esa retorta de carne que se llama estómago; pero ese no es su sitio; su delicadeza quiere y busca un lugar que esté más en armonía con su manera de ser; ya se absorbe; llegó á los infinitos conductos que vertiginosamente llevan la sangre á todas las partes del organismo humano; vá á entrar pronto en la mansión de las ideas; en el cerebro.

¡Ya está allí! mis ideas brotan con facilidad tal que me asombra; se atropellan unas á otras; ninguna se redondea; todas son distintas; no dura cada una de ellas, ni un segundo en en mi cráneo; pero todas son embriagadoras, dulces á cual más.

Gozo lo indecible; más café; hasta que las náuseas me obliguen á arrojar lejos de mí la dorada taza!

Sigo soñando despierto; veo con los ojos de mi imaginación un inmenso paraíso en cuyo muro alto y espeso leo en grandes caracteres dorados «La Gloria». Mis ideas se fijan; ¿por

qué no he de llegar hasta él? ¡adelante!, ¿no llegaron otros?

Ya estoy en el dintel; las puertas se cierran rápidamente; pero he visto un instante lo que contiene ese paraíso. Ha producido en mí fascinación completa; no me doy cuenta de lo que he visto; ¿por qué han cerrado? ¿Qué se yo! ¿No debo entrar yo allí? Pues entonces ¿por qué me arrastró mi fantasía en sus alas hasta los mismos umbrales? ¿Y hé de volverme? ¡Jamás! Estar á la puerta de la Gloria y retroceder ¡imposible!

Y entonces en mi mente asomaron la ambición y la vanidad, ¡que yo pensé no tenía! y espoleaban á mi amor propio para hacerle seguir adelante.

¿Cuántos planes trazó mi inventiva para conseguir lo imposible!.....

Poco á poco fué desapareciendo de mí aquella lucidez que antes sentía.

La acción del café iba pasando, no dejando en pos de sí otra cosa que vacíos y desalientos donde antes había fuerzas y energías vitales.

Y cuando el estímulo cesó quedé en un estado de postración terrible, acompañado de profunda tristeza.

Las ideas no eran ni con mucho, tantas ni tan lucidas. Pero en cambio eran más seguras y reales. Estas me recordaron lo que yo ya sabía; pero que olvidé en un momento en que seducido por el oropel de los gozes mundanos, quise dar á mi cuerpo instantáneamente placeres que no se alcanzaron sino con el mérito verdadero y el talento.

¡Siempre lo mismo; primero risa, llanto después; el placer y el dolor, unidos como la sombra al cuerpo, por ley inhumana de la vida!.....

CROTONTILO.

## Cultos

**Santos para mañana.**—Santos Privado, obispo; Agapio, Anastasio, Bonoso, Camerino, Ciselio, Donato, Fidel, Luxorio, Maximiano, Paterno, Primo, Silvano, Teogonio y Trajano, mártires; Cuadrato y Eutrepio, obispos; Bernardo Tolomeo, abad y franciscano; Juan Natal, presbítero; y Santas Ciríaca, viuda mártir, y Juana Francisca Fremiot de Chantal, viuda y fundadora.

## Casa de socorro

**Médico de guardia para mañana.**  
—Don Jerónimo Téllez.

## Tribunales

**Señalamiento para mañana.**—Juicio por jurados de la causa instruida en el juzgado de Béjar contra el procesado Serafin Sánchez Díaz, por el delito de robo. Ponente, señor Velasco; fiscal, señor Becerra; abogado, señor Huebra; procurador, señor Rodríguez.

## QUISICOSAS

¿Sabe el ministro de la Gobernación lo que está ocurriendo en el Ayuntamiento con la elección de tenientes de alcalde?

Porque la cuestión huele á desbarajuste, desunión y falta de patriotismo en los concejales.

Y con estas tres circunstancias no puede haber Ayuntamiento bueno, ni regular siquiera.

En la última sesión volvieron á salir las papeletas blancas.

—¿Qué les pasa á esas tenencias que son un constante apuro?

—Pues—ó que todos las quieren, ó nó las quiere ninguno.

\* \* \*

Una niña muy bonita que se llama Manolita, me pide una quisicosa, tómala, pues, niña hermosa. Te la escribo en aleluya porque dada la edad tuya te ha de ser más agradable que ese verso indescribable de tono y metro variado que á mí nunca me ha gustado. Dices que las quisicosas te parecen muy graciosas; ¿dónde encuentras tú la gracia de mi pluma seca y lúcia? Será tal vez, hija mía, que con tú galantería veas mis pobres bobadas y rias á carcajadas viendo que escribo con mofa la historia de la *alcachofa* que es el mayor esperpento que tiene el Ayuntamiento; de oírme hablar con disgusto de San Mateo y San Justo, de aquella *garrapiñada* que llamaban la cascada, y otras cosas que al ornato le están causando mal rato; pero aparte de este atrezo

¿tú qué entiendes, *arrapieso!*  
¿O tienes conocimiento de lo que es Ayuntamiento y de los lios fatales en que andan los concejales? Eres lista y bien comprendo que entiendas como yo entiendo que las cosas de la vida son de tal modo, querida, que hay, según quieras tomarlas, que reírías ó llorarías, dando la risa hacia el mundo, y escondiendo muy profundo todo el dolor, pues hay gente que se ríe del doliente. Más, en fin, no hay que apurarse; cuando pica es el rascarse, y al que Dios le dé tocino San Pedro le dé buen vino. Conque amiga Manolita, que sigas hueva y bonita; y cuando llegue el invierno si tu cariño es muy tierno y quieres darme un buen rato, envíame un farinato.

## Diario local y provincial

Hace días que en Aldehuela de la Bóveda y en la dehesa denominada Olleros, propiedad de don Laureano Rodríguez, vecino de Bejar, se declaró un voraz incendio que luego se propagó á una finca del excelentísimo Duque de Castro Enrique, habiéndose quemado una extensión de 600 huebras de pasto.

El día 16 de los corrientes se declaró otro incendio en Olmedo, en el monte 266 del Estado, habiéndose quemado todo el pasto.

También en la dehesa del Collado se quemaron hace poco unas cuantas fanegas de mieses.

Los precios alcanzados últimamente en el mercado de Alba de Tormes por los granos són los siguientes:

- Trigo, á 37 reales.
- Cebada, á 23.
- Centeno, á 24.
- Algarrobas, á 25.
- Garbanzos, á 80, 100 y 120 reales.
- Bueyes de labor, uno 1200.
- Novillos de 3 años, id. 1400.
- Cerdos de 6 meses, id. 120.
- Id. de un año, id. 240.
- Carne de vaca, arroba 56.
- Lanas, arroba 50.
- Aceite, cántaro 55.
- Pieles de cabrito, una 5.
- Carbón de encina, arroba 3.
- Patatas, id. 5.
- Vino, cántaro 16.

Programa de las piezas que han de ejecutarse el jueves 21 por la banda que dirige el señor Mezquita (don Manuel), en el sitio y hora de costumbre.

1ª *El Trompeta*, paso doble.

2ª *Aureia*, mazurka, compuesta para banda por don Miguel Rodríguez, profesor de esta capital.

3ª Sinfonía de varios aires de zarzuela del maestro Barbieri.

4ª *El Salmantino*, pasa-calle escrito expresamente para la Banda provincial de la Casa-Hospicio de Salamanca, por don Jesús de San Eustaquio.

5ª *Las Codornices*, polka compuesta por el antedicho profesor don Miguel Rodríguez.

El Gobierno portugués ha prohibido la entrada en dicho reino de las cartas que contengan cualquiera clase de muestras.

El capitán general de Castilla la Vieja ha oficiado al general gobernador de esta capital señor Melguizo, autorizándole para que ordene la venida de la banda de trompetas de Zamora en la época citada para las retretas militares, que, como saben nuestros lectores, son uno de los festejos con que se verá amenizada la próxima feria de Septiembre.

Ayer no pudo celebrarse la anunciada sesión del Ayuntamiento por el sencillo motivo de que no llegaron a reunirse en el salón de sesiones más que siete señores concejales.

Hé aquí el nombre de los seis toros que han de ser lidiados en la tarde del día 11 de Septiembre, procedentes de la ganadería de doña Carlota Sánchez, de Terrones.

1º *Lobato*, berrendo en colorado, cuatreño, número 16.

2º *Cigarro*, aldinegro, cuatreño, número 76.

3º *Lucero*, negro zaino, cinqueño, número 104.

4º *Desertor*, berrendo en castaño, cuatreño, número 52.

5º *Bordador*, aldinegro, cinqueño, número 37.

6º *Majito*, cárdeno, cuatreño, número 17.

Ha fallecido el sujeto á quien arrolló el carro que conducía en el puente sobre el Tormes.

Anoche á las doce fué curado en la casa de socorro un sujeto á quien otro acababa de asestar una puñalada en la espalda causándole una herida que los facultativos han calificado de pronóstico reservado.

El agresor fué puesto á disposición del Juzgado.

También fué curado anoche en el referido establecimiento otro sujeto que allí se presentó con una herida en la cabeza.

Todavía no se ha encontrado al que, según declaración del lesionado, le había ocasionado la herida.

Comunican de Lumbrales haber ocurrido dos incendios en los días 17 y 18 en Valdegarcía y Cañada de la Lumbre, quemándose gran cantidad de mieses; se supone que los incendios fueron producidos por una máquina del ferrocarril.

Dicen de Palomares de Bejar, que anteayer fué arrollado por una vagoneta un obrero de la línea en construcción de Plasencia á Astorga, produciéndole varias heridas graves.

En el piso segundo de la casa número 15 de la calle de Corrales hubo anoche gran alarma por consecuencia de haberse roto un quinqué, inflamándose el líquido que contenía.

Afortunadamente el incipiente incendio fué sofocado en el acto, quedando reducida la cosa al susto que es de suponer en tales casos.

Ha llegado el equipaje de la compañía de Calvo, que actuará en el Liceo desde fin de mes.

Ha sido conducida á esta ciudad por la guardia civil, desde un pueblo inmediato á Zamora, una mujer que se marchó en compañía de un trabajador de la línea trasversal, dejando abandonado á su marido y dos tiernas criaturas.

Dicen que no es esta la primera vez que ha hecho escapatorias como la que se cita, manifestando que no quiere vivir con su marido y que se escapará cuantas veces tenga ocasión.

En Fuentes de Mameo, término de Aldeadávila han sido denunciados por la guardia civil varios cazadores.

Desde que el Estado se incautó del camino de la Estación, éste se encuentra en el mismo malísimo estado.

A las primeras aguas se hará intransitable.

¿No hay quien gestione la necesaria recomposición de dicho camino?

Según nuestros informes, la acera exterior que se está construyendo en la Plaza quedará concluida el día 7 del mes de Septiembre próximo venidero.

Prévia solicitud, ha sido admitido en la Asociación de Socorros mútuos temporales del clero, el presbítero don Tomás López, párroco de San Pedro del Valle.

En Babilafuente, con motivo de la festividad de San Roque, tuvo lugar el mismo día una corrida de novillos con toro de muerte.

Tenemos noticias fidedignas de que

el Gobernador civil de esta provincia señor Soldevila, y su distinguida familia se encuentran en Madrid, desde donde regresarán á esta población dentro de algunos días.

La calle de la Correhuela se encuentra en un estado que desdice de la cultura de nuestra población.

Como indica su nombre se corre y se huele demasiado al atravesar la citada calle.

En Fuente Guinaldo ha ocurrido un incendio en la dehesa voyal y sitio denominado Barreras de la Sierpe quemándose más de 3 hectáreas de pasto, valorado en 750 pesetas. La guardia civil lo apagó.

Con motivo de las fiestas que se celebrarán en Lumbrales el día 30 y 31 tendrán lugar brillantes corridas de novillos, para lo cual se ha concedido licencia al Ayuntamiento de dicha villa.

En breve se reunirá la junta de Instrucción pública para ultimar las propuestas de las escuelas vacantes correspondientes á los concursos de ascenso.

En el felato del Puente fué detenido ayer un carrito tirado por una cabra y guiado por un niño de corta edad, que contenía en un doble fondo perfectamente encubierto, más de un cántaro de alcohol.

Fermín Hernández Moreno, Faustino Iglesias y Florentino Cabezas han sido puestos á disposición del juzgado de Robledo como presuntos autores del hurto de varias cabezas de ganado lanar.

Se ha cursado a la junta central de derechos pasivos del magisterio el expediente de clasificación de don Juan José Moro Montes, maestro jubilado de la escuela de ambos sexos de Robledo-Hermoso y el de don Guillermo Gonzalez y Gonzalez, maestro de la escuela de niños de Parada de Rubiales.

*El Boletín Eclesiástico* del obispado de Salamanca correspondiente al 16 del mes actual contiene el siguiente sumario.

Resolución de la Sagrada Congregación de Ritos acerca del oficio y Misa de San Fernando, Rey de España.—Circular de la Secretaría de Cámara anunciando las fiestas que han de tener lugar en la Catedral y en el Santuario de la Virgen de la Peña de Francia.—Lista de los señores Sacerdotes que han practicado los Santos ejercicios en el presente año, (1ª tanda).—Declaración de la Sagrada Congregación del Concilio sobre la intervención que deben tener los Obispos en las Universidades.—Carta del excelentísimo señor Obispo de

Osma al señor ministro de Gracia y Justicia.—Asociación de socorros temporales del clero.

*Los abonos dosimétricos*.—El Ingeniero Director de la *Granja experimental de La Reforma Agrícola* ha solicitado patente de invención, por un nuevo abono de fórmula variable que reúne la doble ventaja de ser fertilizante y sumamente económico.

El principio fundamental de estos abonos consiste en confeccionar abonos concentrados adecuados á cada clase de tierras y cultivos, pero en forma tal que prestan sus elementos nutritivos á medida que de ellos tiene necesidad la planta, resultando de esto una notabilísima economía, toda vez que no hay pérdida alguna de elementos fertilizantes, y como en la confección de estos abonos se prescinde en absoluto de toda sustancia inerte, como arena, tierra, etc., y las activas están á su máximo grado de concentración, el precio y los transportes resultan muy inferiores á los ordinarios.

La racionalidad del pensamiento y la competencia del inventor son prendas seguras de que el difícil problema de la fertilización económica de las tierras se haya resuelto, en cuyo caso desaparecerán para siempre los abusos de que hasta hoy han sido víctimas los labradores, los cuales pueden adquirir detalles más amplos en las oficinas de *La Reforma Agrícola*, Claudio Coello, 50 Madrid.

## Sucedidos y ecos de la prensa

**Espectáculo horrible.**—Leemos en *El Progreso* de Sevilla:

«Con gran retraso entró anteayer en la estación de Utrera el tren correo descendente de Granada y Málaga.

La locomotora presentaba un golpe de vista tétrico. Llevaba grandes abolladuras, una linterna-farol menuda, y completamente llena de sangre, con grandes despojos de carnes adheridos á sus paredes. Según oímos al fogonero, parece que en el camino de Pedrera hay una contracurva y un recodo, y que al llegar á este sitio sintieron un gran estremecimiento, perdiendo la locomotora su horizontalidad.

En aquel momento el maquinista, aterrado, no por el golpe imprevisto, sino por el sitio en que se hallaba, puse un descarrilamiento allí era fatal, por hallarse enclavado en medio de dos precipicios, quiso hacer *contrazarpor*, con tan mala fortuna, que la manivela de los reguladores lo arrojó sobre el tender, causándole heridas grandísimas en la región inguinal, piernas y pecho.

El fogonero pudo por fin parar la máquina y vió, con asombro, una masa informe de restos humanos y de animales bajo el cenicero y ruédas.

Era el caso que un hombre quiso atravesar con un carro lleno de leña por aquél sitio en el momento mismo que se presentaba el tren sin ser visto á causa de la curva. La cabeza del interfecto no parecía, y se encontró por fin dentro del vientre de una mula en compañía del farol. Las caballerías muertas son cuatro.

Como un dato que prueba lo bien

surtido que está en las estaciones el arsenal quirúrgico para casos de siniestros, baste decir que como el maquinista iba herido, en todas las estaciones, hasta llegar á Utrera, no se encontró ni hilas, ni glicerina, ni árnica: solo en la de Osuna había unos frascos vacíos y en la de Marchena unos cuantos trajes viejos.»

**Las exageraciones de los aficionados.**—Entre dos trianeros.

—Compare, le digo á osté que *Faiquillo* es implósurta del toreo. Mire osté, jase con los *jurós* asina; aluego se los atrae pacá, indimpues payá, y por úrtimo cuando los ha gorvidos locos, se va má erecho que una lansa y llueven parmas sobre él, y hasta á Palatín se le cae la baba y no púee dirigi la música.

—Entonse, compare me va osté á jacé que empeñe hoy el albardón de mi burra pa dir á vé tanta arbillá.

—Le digo asté compare, que er chiquiyo sabe más que er mesmo Priján. A mi man conta que una vé se vidó en un compromiso con un toro que llevaba por pitóne dos cirios pascuales y qué jiso, pues meterse en el oido del animal y allí sa estuvo un mes jaciéndole cosquiya con el deo margarito.

—Compare eso ya no es torero; eso es-un duende.

En el Zuizo

—Te digo que *Mimuto* se trae más gracia que la misma una.

—Vaya, y que cuando él se hace presente y en corto abre el trapo... pues, que vengan fotografías y que le saquen la figura.

—Si tiene ese chiquillo una sangre...

—Y unos puños...

—Como que siempre la mete toda.

—Su espada debía estar cubierta de piedras preciosas

—Sí, y con una funda de alas de mosquitos para que se transparentara.

Entre dos gallegos:

—Te digu, Pepet, que el *Faiquillo* es una albaja. ¿Viste comu cun el trapu le limpiaba los morrus?

—Narcisu, desengañate, en el *Minutu* hay más curaje para catar los taros con el estoque y más saleru para punirse enfrente de sus pitones.

—Pus yu estoy pur el arte finu del *Faicu*.

—Chicu, chicu; *Minutu* se abrucha mejor las talegillas. Es todo un hombre.

—Si, peru nun tiene la gravedad de *Franciscu*. éste nun es tan zaragateru comu el otro.

—Pero Pepet, ¿dónde me dejas sus zalamerías?

Yo te digu que pur verle empeñu hasta el custal.

**Saqueo de un tren.**—Un tren de viajeros ha sido completamente saqueado en la línea de Freunont á Elkiorn, en el estado de Nebrasca. El saqueo se verificó estando el tren en marcha.

Los bandidos permanecieron disimuladamente en las plataformas de los vagones hasta entrada la noche. Entonces, y con antifaces en el rostro, entraron á mano armada en todos los vagones (que en los Estados Unidos se comunican por un corredor central) en los que desbalijaron á los viajeros, guardando en un saco joyas y dinero.

El conductor, que quiso avisar al maquinista, fué muerto de un tiro.

Después de terminado el saqueo,

tocaron el timbre de alarma, y cuando el tren empezó á aminorar su marcha, descendieron ellos y desaparecieron por el campo.

**Aereonáuta.**—El célebre aereonáuta Godard, ha hecho una ascensión peligrosísima en el Havre acompañado por un periodista y en su globo *Fultón*.

Soltaron de noche las amarras, y el *Fultón* se dirigió hacia la rada por encima de los buques anclados y cuyas luces de posición se veían. El viento empujó al globo hacia el mar y Gardard arrojó lastre para buscar más arriba una corriente que le llevara a tierra. Pero más arriba la calma era completa y hubo de aligerar gas para volver á bajar. Bajó, pero demasiado; al poco rato el *Fultón* rozaba casi junto á la costa las olas, y el momento fué crítico.

Los aereonáutas se encontraban delante del acantilado, es decir, ante una pared de piedra de gran elevación que había que salvar. El viento casi huracanado echó al *Fultón* sobre el acantilado, y cien veces estuvo á punto de hacerse tiras. Después de titánicos esfuerzos, Godard, arrojando ya hasta los enseres de la barquilla pudo lograr la cima del acantilado. Una vez allí, el viento, cada vez más fuerte, arrastró al *Fultón* por la campaña, de árbol en árbol, cerca de tres kilómetros hasta dar violentamente contra las tapias de una casa, sin que milagrosamente sufrieran daño los aereonáutas, que fueron socorridos inmediatamente.

El globo resultó con un desgarrón de cinco metros de largo.

**Servicio telegrafico de preferencia**  
(abono diario de 100 á 500 palabras)

LAS HUELGAS

**Madrid 20.**—Reina alguna agitación huelguista en Cataluña.

**En Olot se ha promovido un ligero desorden.**

**Por tratar de ejercer coacciones sobre los obreros han sido detenidos en Manresa siete individuos, en Girondella dos y en Berga otros dos.**

**Puede considerarse que los planes de los huelguistas han fracasado en la presente ocasión.**

EN LA DIPUTACIÓN DE MADRID

**Madrid 20.**—En la última sesión de la Diputación provincial de Madrid ha surgido un incidente personal entre los señores Moral y Aramburo, por considerar el primero incapacitados moralmente para el desempeño de su cargo de diputado á los señores Aramburo y Gordo.

NOTICIAS

**Madrid 20.**—El señor duque de Vistahermosa ha tomado posesión de la alcaldía de Madrid.

**Dícese que será suspendido el Ayuntamiento.**

**Don Juan Barco ha entrado á formar parte de la redacción del periódico conservador «La Libertad.»**

LOS ENFERMOS

**Madrid 20.**—Don Tomás Olleros

**ha entrado en un periodo de alivio aunque continúa la gravedad.**

**Don Juan José Gregorio está bastante mejorado.**

NOMBRAMIENTO

**Madrid 20.** Don Antonio Vázquez de Parga, sobrino político del general Pando, ha sido nombrado auxiliar del ministerio de Gracia y Justicia.

LA EPIDEMIA

**Madrid 20.**—En Valencia han ocurrido dos invasiones; en Llerena dos invasiones y una defunción

**A bordo de un vapor inglés llegado á Málaga procedente de Valencia, se ha presentado un caso de cólera.**

**Dícese que han sido invadidos por dicha epidemia varios pueblos de la provincia de Toledo.**

**En Madrid no ha ocurrido ningún caso de cólera. En cambio aumenta la viruela.**

BANQUETE

**Madrid 20.**—El próximo lunes se celebrará en Bilbao un banquete de 250 cubiertos en honor del señor Sagasta.—NIETO.

CAFÉ-RESTAURANT

DE LA

UNIVERSIDAD

55, RUA, 55

El dueño de este nuevo establecimiento, MARCELINO CHAPADO, antiguo cocinero del *Café de las Cuatro Estaciones*, tiene el gusto de ofrecer al público salmantino un abundante é inmejorable surtido de los géneros que comprenden los ramos de pastelería y repostería, como asimismo gran variedad de los mejores vinos, licores y cervezas, pescados frescos y mariscos.

Cubiertos á la carta, desde OCHO reales en adelante. Se admiten abonos y se sirve á domicilio.

**Se arrienda** una casa en la plazuela del Puente, número 5, con buenas habitaciones y cuadra para caballerías. En la calle de San Juan de Sahagún, número 10, darán razón.

**El profesor** de dibujo del Colegio del Sagrado Corazón se propone dar á conocer estas vacaciones, algunos procedimientos nuevos y completamente desconocidos en Salamanca, hechos sobre porcelana dura, cristal, etc., tanto al óleo como con pinturas vitrificables al fuego.

Como es cuestión de procedimientos, no es necesario poseer previamente el dibujo.

Las muestras de estas clases de trabajos estarán expuestas en el estudio del señor Zapata, calle de San Pablo, quien no solo las presentará á cuantas personas deseen verlas, sino que dará todos los informes y detalles que se le pidan.

COLOCACION

conservación y reparaciones

DE

TIMBRES ELÉCTRICOS

teléfonos y aparatos

Salamanca, G. Ruiz y compañía, Toro, 1, principal.

**Pérdida** La persona que se hubiese encontrado un pañuelo de bolsillo de seda cruda, bordado con seda azul, puede entregarlo en casa de los señores Pozueta donde se le gratificará.

## LA ARGENTINA

**SASTRERIA DE JUAN PEREZ,** participa á su numerosa clientela su traslado á la **CALLE DE TORO, NUM. 11.**

## ALMONEDA

Plazuela de Santa Eulalia, núm. 1.

Esta casa en combinación con otra de Madrid, tiene á la venta los muebles siguientes: un magnífico piano vertical de Pleyel; un sofá media tapicería de nogal de rosazul; dos jergones de muelles cubiertos, cameros; dos mesas nogal para despacho; otra dem de pino barnizada; cómodas; catres de hierro; bañes; arca; colehones; una mesa escritorio, pupitre; galerías; un arca nogal antigua con tres cerraduras distintas; potes de hierro; planchas de vapor, á preseta cada una; sillas de nogal y otros varios artículos.

Se compran toda clase de muebles usados; se pasa á domicilio; se reciben encargos; se componen roturas de cristal y porcelana; se compran colehones.

**Venta:** Encontrándose en esta localidad los propietarios de la casa número 6, situada en las afueras de la Puerta de Zamora, se pone en conocimiento de las personas interesadas en su adquisición, para que en el término de 8 dias puedan tratar directamente con los mismos en la calle de Herreros, número 36, (zapatería).

ALMACEN DE MUEBLES

DE

ebanisteria, silleria y tapiceria

DE

Valentin Muñoz Navarro

Zamora, 22

esquina á la de San Boal

El más completo y variado surtido hallarán en esta casa en todo lo que abraza este ramo; infinidad de objetos de arte para regalos; ricos y preciosos muebles, alta novedad; tapices; cortinones y pasamanería; completos mobiliarios de madera curvada de la primera fábrica establecida en todo el mando y llamados de Viena

Precios baratísimos, sin competencia. Cuantas obras se quieran hechas por encargo en nuestros talleres.

**NO CONFUNDIRSE:**

ZAMORA, 22

Valentin Muñoz

## CALENTURAS

cuartanas, tercianas y cotidianas, toda clase de fiebres palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las pildoras febrífugo-infalibles de Fernández. Caja de 40 pildoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 reales; y por 2 reales más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernández, Madrid plaza de la Villa, 4, y Sacramento, 2; Justo-Fernández, Calzada de Oropesa (Toledo), y venta en las principales boticas de Esdaña. Salamanca, hijos de Villar y Pinto.

Salamanca—Imp. de NUÑEZ

FARMACIA  
DE LOS  
**HIJOS DE VILLAR Y PINTO**

Plaza de la Verdura, 5 y 7

Completo surtido de productos químicos y farmacéuticos, específicos farmacéuticos nacionales y extranjeros de las casas de origen, aguas minerales, esencias de zarzaparrilla, de Bristol legítima y de Bota-Pau, artículos de Ortopedia y Cirujía. Se sirve todo encargo que se haga a la casa.

5 y 7-Plaza de la Verdura-5 y 7



Se venden ocarinas muy baratas

**EL VIGOR DEL CABELLO**  
del Dr. AYER

MEALLA DE ORO  
EN LA EXPOSICIÓN UNIVERSAL DE BARCELONA

NO TIENE RIVAL para impedir la calvicie y caída del cabello. Es el único que lo hace crecer vigorosamente. Evita positivamente las canas y devuelve al cabello cano su primitivo color, dando a su raíz el vigor de la juventud. Cura infaliblemente la caspa, tiña y todos los humores de la cabeza. De venta en todas las farmacias y perfumerías del mundo. Preparado por el

**DR. J. C. AYER Y CA., LOWEL, MASS., E. U. A.**  
Agentes generales para España, VILANOVA HERMANOS Y C., Barcelona



**UNA BUENA NOTICIA**

Curación radical de las hernias (quebraduras) por medio de los inventos del reputado especialista P. Ramón, los cuales han obtenido dictámenes altamente honoríficos de varios Centros Médicos. Son los únicos que hasta la fecha lo han obtenido por la muy Ilustre y Real Academia de Medicina y Cirujía de Barcelona, cuya corporación considera los Pragueros RAMON de ingeniosos mecanismos y dignos de competir con ventaja con los de su clase. Han sido concedidos a su autor dos Reales Privilegios (patente de invención por 20 años): uno por el magnífico aparato oclusor-restrictivo, y otro por el benéfico e ingenioso braguero céntrico-regulador con cremallera colateral. Pídase el folleto que se remite mediante dos sellos de a 15 céntimos. — Carmen, 84, 1°, Barcelona. — Recibe de nueve a una y de siete a cuatro.

**BANCO VITALICIO DE CATALUÑA**

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS  
domicilio en Barcelona, Ancha, 64

CAPITAL de GARANTIA independiente de las reservas constituidas  
con las primas que han aportado los asegurados

**10.000,000 DE PESETAS**

Datos sacados de la Memoria y Balance leídos en la Junta general celebrada el día 30 de Junio de 1899.

Suma del activo.	pesetas	13.969.570,79
Suscripción de 1889 mediante 1.330 contratos nuevos.	»	8.535.962,79
Siniestros pagados durante dicho año.	»	318.660
Riesgos en curso.	»	31.249.051,37
Reservas y primas del año.	»	3.082.584,09
La suscripción hasta 31 de Junio último cerró con la póliza número 10.268, por un capital total de pesetas 60.147.048,80.		
Banquero representante en esta provincia, don Florencio Rodríguez Vega.		

**Se vende papel viejo.**

**HERPETISMO**

(En todas sus manifestaciones sean internas o externas se cura con el Jarabe Sulfo fénico de Dios. No hay palabras para expresar debidamente la seguridad con que se cicatrizan las **ULCERAS HERPETICAS**, por antiguas y extensas que sean, como con igual éxito se curan las demás afecciones de la piel. Es preciso experimentarlo para que el enfermo se convenza de su rápida y segura eficacia máxime si antes ha hecho uso inútilmente de las aguas sulfurosas. También es evidentemente incontestable su acción en las afecciones de la vejiga, de las alteraciones de la garganta, laringe, bronquios y pulmones, pues como es volátil uno de sus principios constituyentes, se evapora por los vias los pulmones y las orinas, atravesando y compenetrando todo el tejido pulmonar; por lo que impide la formación de pus, ataca la causa de estas enfermedades y modifica de un modo benéfico la estructura de dichos órganos. ¡Cuántas víctimas se escaparían a la tisis, a los sufrimientos y a la muerte, si las personas ya predisuestas, ó próximas a estarlo, se sujetasen al régimen de nuestro Jarabe sulfo-fénico.

De venta en todas las Farmacias. Depósito para la provincia, Ignacio Santiago Fuentes, Salamanca, Corrijo, 28.—Peñaranda, Farmacia de Dios.

CAFÉ-RESTAURANT  
DE LAS  
**CUATRO ESTACIONES**  
SALAMANCA

Atendiendo a las repetidas instancias de numerosos amigos que nos honran con sus favores, y una vez que debemos a todas las clases sociales igual gratitud y reconocimiento por la preferencia con que nos han distinguido, serviremos en adelante en nuestro *Restaurant* desde la ración más modesta hasta los más delicados y exquisitos platos, con gran rebaja en los precios y más esmerado servicio, si cabe, así en los pedidos a la carta como en los de alono y cubiertos, que serán estos de dos pesetas en adelante.

A este fin y considerando hasta ahora deficientes los servicios de la dependencia de cocina por la escasa variación de platos, hemos hecho venir un notable *Jefe de cocina*, que lo era antes del *Gran Café-Restaurant España*, tan favorecido en la corte, y que ejecuta con delicado gusto y maestría, cuanto abraza el arte culinario y de repostería.

Salón para bodas y reuniones, capaz para cien cubiertos, comedores independientes.

Se admiten abonos a precios convencionales.

Se sirven encargos y a domicilio. Lista general en el establecimiento con variación de platos del día.

**SE VENDE** la casa número 4, afueras de la puerta de Zamora; en la misma darán razón del precio y condiciones.

**Domingo Roche** *mar-*  
*molista*  
sucesor de Miguel López, puerta de Zamora, contiguo al Registro, Salamanca.

**Probad y os convencereis** contra el dolor de muelas.

Unico anti-dontálgico que calma los dolores, instantáneamente sin ulteriores perjuicios para el paciente.

Precio del frasco, UNA PESETA. Bajada de San Julián, 29, **barbería de Funcia.**

**SE VENDEN** monturas a la Real, Sevillana y galápago inglés; montura de piel de cerdo, para señora, toda completa, y unas guarniciones a la calesera, guarnecidas con cascabeles.

En la calle de Toro, números 82, 84 y 86, se dará razón.

**Se vende** la casa número 30 de la calle de Zamora. En la misma darán razón.

**Se subarrienda** la tienda de comestibles y vinos situada en la calle de Toro, número 102. Del precio y condiciones en la misma darán razón.

**PAPELES PINTADOS**

En este establecimiento, montado a la altura de los más principales de su clase se hallan de venta desde los más inferiores por sus precios, cual es de 0,35 pesetas, hasta los más elevados, ó sean de 40 pesetas pieza. — Esta casa cuenta con un gran surtido en cenefas, bandas, frisos, florones, fonoas lisos, baquetilla dorada y demás colores. — Dispone de inteligentes operarios venidos de Madrid para efectuar los trabajos que se la confien, tanto en empapelados, como pintura y en adornos de cartón piedra.

Calle de Bodegones, 11, tienda — Peñaranda de Bracamonte

ALMACEN DE MADERAS  
DE  
J. García de Piedra y Compañía  
Hospital, núm. 4, y Plaza de Calatrava

Grandes existencias y precios muy económicos.

**Yeso, cementos, cañas para techos, cal de el Pito, en piedra.**

Los pedidos por vagones y pago al contado, se hace grandes rebajas.

DROGUERIA  
MEDICINAL E INDUSTRIAL

DE LOS  
**Hijos de Villar y Pinto**  
Plaza de la Verdura 5 y 7

Este establecimiento tiene un completo surtido y a precios muy reducidos de todos los artículos referentes a la fotografía, pintura, anilina, palos tintóreos y barnices finos y ordinarios, y todo lo referente al ramo de perfumería.

**Se alquilan** los siguientes locales: El piso principal de la casa número 2 del Pozo Amarillo, con habitaciones espaciosas para oficinas y cómodas para vivir, con balcones para la plaza de la Verdura. Una panera en la calle de Toro, núm. 74. Dos idem alta y baja en San Mateo, número 10. Darán razón, Rua, número 2, platería.

**SE ARRIENDA** en la bajada de San Julián, número 4, un portal propio para tienda de ultramarinos ó otro comercio análogo. En el mismo darán razón.

**RAFAEL BRIZUELA**  
DIAMANTISTA

Construye y compone toda clase de alhajas.

Se compra oro, plata y platino y objetos antiguos.

ISLA DE LA RUA

**En la tienda** de comestibles de Idelfonso Martínez, se vende chocolate de 5 a 8 reales la libra, con una servilleta de regalo al comprador.

**Martina Bellido**, viuda de Matias Rivero, sigue al frente de la POSADA DE LA HERRADURA, en la cual encontrarán sus favorecedores buen trato y economía como tiene demostrado. Se admiten huéspedes.

**Se vende** el cajón número 9 de la plaza de la Verdura, primera fila de los buhoneros. En el mismo se dará razón.